
!

月
"

日，在大连举行的第十二届全运会体操女子个人全能决赛中，湖南队选手商春松和福建

队选手姚金男以相同的
#$%&'(

分总成绩并列获得冠军。

图为商春松（左）、姚金男在平衡木比赛中。 新华社记者 任军川摄

“本校首届学生包括
!"#

名内地学

生、
!$"

名国际学生。”在
%

月
"

日教

育部举行的新闻发布会上，上海纽约大

学校长俞立中回答。

相对上海纽约大学这个新成员，中

外合作办学的先行者早已有之。“截至

目前，全国中外合作办学机构和项目共

计
!%&%

个。其中，由教育部审批和复

核通过的中外合作办学机构和项目

%'#

个；由省级人民政府和教育行政

部门审批并报教育部备案的中外合作办

学机构和项目
!#$%

个。”教育部国际

合作与交流司副司长生建学在会上透露

了上述数据。

新华社北京
!

月
"

日电 （记者张鹏雄） 鉴于当前叙利亚紧张
局势，外交部

!

日再次提醒目前仍留叙的中国公民尽快撤离。
中国领事服务网当天发布的消息说，中国驻叙利亚使馆将积极

提供协助（使馆
"#

小时领保电话
$$%!&'%(()!*$+,

）。
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自
,

月下旬到
%

月初，中央领导同志分片分
系统召开了

!

个座谈会，中央领导同志当面听取
了

!+

个地区部门单位主要负责同志和有关中央
督导组组长的汇报，这些汇报都把本地区本部门
本单位领导班子尤其是一把手开展教育实践活动
的情况作为重点内容。

汇报显示，在各地区各部门各单位一把手的
以身作则、示范带动下，通过深化学习教育、深
入调查研究，开展教育实践活动的思想自觉和行
动自觉进一步增强，“到群众中去”初见成效。

一把手从会场到现场

在西藏，自治区党委书记陈全国将与自己结
对子的居民称作“亲戚”，要求“亲戚”们说实
话、真话，并留下了自己的电话号码；在陕西，
省委书记赵正永刚下车，就在窑洞门口跟农民聊
了起来……

仅
&

月就有云南、重庆、西藏、湖北、湖南、贵
州、陕西、上海等多个省区市的一把手，带着省委
班子与基层座谈，甚至将会议开到一线现场。

一把手逐渐从会场走入现场，是此次群众路

线教育实践活动的一大亮点。云南省委书记秦光
荣对此的认识是，“开了那么多的会，到底会议
精神落实了多少？发了那么多文件，真正执行到
位的有多少？讲了那么多的话，真正管用的有多
少？如果真正要把学习教育活动抓好，把‘四
风’问题解决好，就是要一把手带头。”

中央党校党建教研部副主任戴焰军在接受本
报记者采访时表示，习近平总书记一直强调，要
求别人做到的自己要先做到，因此这次各地领导
层在实践教育活动中要求更加明确、更加具体。

北京大学政府管理学院教授燕继荣向本报表
示，此次活动与之前的一些干部蹲点下乡等活动
相比，规模更大范围更广，不仅一把手要求自己
这样做，还要求逐级参与其中。

摘专段号牌破除特权

“吉
)

”曾是吉林司机们要擦亮眼睛注意的
字眼。“看到‘吉

)

’要保持车距，你不知道
它会不会闯红灯或是逆行。”一位司机抱怨道。
本来为了方便公安执勤执法的“吉

)

”，逐渐演
变为个别干部的特权座驾。

立秋后的日子，畏惧秋后的，一个是蚂蚱，
一个就是傲慢的“吉

)

”。近日，吉林省公安厅
从专车下手，向干部开刀，宣布

!

月
(

日起全省
!*##

辆公安专段号牌车辆，换发为普通民用号
牌或警车号牌。对于确属政法机关工作需要的警
务车，将相关车辆喷涂警车标识，并挂警车号
牌。为防止新的特权牌照出现，换成民用车牌的
车其号码随机抽取。

河北省委从群众反映最强烈的具体问题改
起，日前决定集中抓

(*

个具体问题的整改，其
中也包括取消

-

牌车。
在戴焰军看来，密切党群关系，就是要从类似

的一些具体问题着手。干部对于自己手中的权力

该怎么使用，要怎样正确处理跟群众的关系，如何
在工作中摆正自己的位置，应该有清醒的认识。

建章立制方能管长远

“听说驻村工作队明年就不来了，到时候见
干部反映问题就不方便了，现在的教育实践活动
千万不要一阵风。”在与西藏自治区党委书记陈
全国交流时，有村民提出来自己的担忧。

村民的担忧也是许多专家在思考的问题。
对此，燕继荣认为，群众路线教育实践活动应
发展成一种制度安排，而不是一场运动。过去
不少惠民政策都是运动式的，像一阵风刮过，
尽管成效不错，但持续几个月后又恢复原样，
“不再密切联系群众，而是密切联系领导去了”。
如果希望活动效果常态化，还是需要在制度
建设上多做文章。

燕继荣建议建立专门的机构，在专门的时
间由专门的人员负责与群众沟通，或者通过专
门的、公开的网页接纳各种意见，而不是像过
去只设立一个群众意见箱，老百姓投进去的信
件往往石沉大海。

事实上，已经有省份走出了制度
建设的第一步。贵州省专门建立的群
众工作中心已于

&

月
(#

日投
入使用；浙江省委书记夏宝龙
和省委常委确定

+)

项需要建
立的长效机制，由各常委
领衔制定；福建省委书记
尤权要求从活动开
始就谋划改进作风
的制度办法。

高官垂范 务实亲民
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本报记者 刘少华 潘旭涛

据新华社北京
!

月
"

日电 国务院总理李克
强

"

日主持召开国务院常务会议，听取民间投资政
策落实情况第三方评估汇报，研究部署有效落实引
导民间投资激发活力健康发展的措施。

会议强调，必须继续解放思想，切实转变观
念，全面落实好鼓励和引导民间投资的各项政策。
一是各有关部门要结合评估反映出的问题，逐条研
究、逐项分解，按照“定目标、定事项、定责任、
定时间、定结果”的要求，限期拿出细化实化已出
台实施细则的改进措施。需要配套政策的，要抓紧
制定出台。二是认真落实新一届政府推出的深化行
政审批制度改革的一系列措施，以更好服务企业需
求为政府职能转变的重要目标，创新管理方式。凡
市场机制能有效调节的事项，不再设定行政审批；
凡可采用事后监管和间接管理方式的不再前置审
批。需要审批的，也要严格规定程序和时限。坚决
打破各种对民间投资制造隐形障碍的“玻璃门”、
“弹簧门”，彻底拆除“表面迎进去、实际推出来”
的“旋转门”。三是尽快在金融、石油、电力、铁
路、电信、资源开发、公用事业等领域向民间资本
推出一批符合产业导向、有利于转型升级的项目，
形成示范带动效应，并在推进结构改革中发展混合
所有制经济。四是全面清理和修订有关民间投资的
行政法规、部门规章及规范性文件，制定清晰透
明、公平公正、操作性强的市场准入规则，多设
“路标”、少设“路障”，为民间投资参与市场竞争
“松绑开路”。同时依法加强对各类所有制企业的监
管，维护规范有序的市场秩序。五是各部门要强化
对政策落实情况的督查考核，注重引入社会力量开
展第三方评估，接受各方监督，不能“自拉自唱”。
对工作不力的，要严肃问责。

会议要求，各地区、各部门要举一反三，系统
梳理今年以来国务院出台的各项政策措施落实情
况，切实采取有效办法，确保这些决策部署不折不
扣落到实处、发挥实效、不放“空炮”，确保政令
畅通，令必行、行必果，兑现政府对人民的承诺。

李
克
强
主
持
国
务
院
常
务
会

部
署
措
施

华文武作

外交部再提醒在叙公民尽快撤离

中外
合作
办学
机构
和项
目近
两千

不出
国门

也能
“留

学”

本报
记者

赵晓
霞

据 生
建学介绍，

据不完全统计，目
前各级各类中外合作办学

在校生总数约
##

万人，其中高等
教育阶段在校生约

+#

万人，占全日制高
等学校在校生规模的

(,+-

。
数据还显示，全国举办中外合作办学项目和机构

的高校有
#$$

所，占全国高校总数的
.(-

。普通本科和高职院
校举办中外合作办学项目的有

+!&

所，举办项目占项目总数的
&+-

，“这些院校通过合作办学提升实力的积极
性高，已成为中外合作办学的

主力。”生建

学说。
教育部相关负责人表示，从实施本科及以上学历教育的中外合作办

学项目来看，目前中外合作办学涉及
((

个学科，举办项目最多的
是工学，占

/$-

；而法学、文学、历史学项目所占比例均
在

.-

以下，没有出现过度扎堆、比例失调等问
题。此外，着力支持高校在大气科学、灾
害护理学等新兴和前沿交叉学科
开展合作办学，填补了
国内学科的空
白。

中外合作办学在校生约
!

!万

从
.**/

年
/

月《中外
合作办学条例》发布进一步明确中外合作
办学属于公益性事业，是中国教育事业的
组成部分，到现在已过

(*

年。虽然取得了
积极成效，但生建学坦言：“我国中外合作
办学仍处于探索阶段。由于发展时间短，
开放幅度大，实践经验少，不可避免地存
在一些问题，出现一些争议。”

为保障中外合作办学的质量，已建立
了中外合作办学质量评估机制。据生建学
介绍，今年年初已启动了新一轮中外合作
办学评估。“评估结果将作为机构和项目批
准延期与否的重要依据，这项工作预计于

((

月底结束。”生建学说。
据生建学介绍，将对未达到法定办学

要求、未按照合作办学协议约定投入办学
资源以及质量评价较差的机构和项目，将
严格依据《中外合作办学条例》规定，严
肃查处，依法限期整改、停止招生或吊销
办学许可证，以维护中外合作办学秩序。

将
整
顿

不
合
格

机
构
和

项
目

年学
费 "

#

!

万 较
出国
留学
低

“中外合作办学机构和项
目的收费”是不少媒体关注的问

题。在
#

日的发布会上，当俞立中被问到
上海纽约大学的收费情况时，他笑言“这个问题经

常会被问到”。据他介绍，该校的
(#*

名内地学生的学费
标准是每人每年

(*

万元人民币。国际学生学费则按美国
纽约大学标准收取。

俞立中坦言，学费这笔资金来源，在整个建校
投入中的占比微乎其微。“目前经费来源中政府
支持是主体。”

在生建学看来，中外合作办学开辟“不出
国的留学”途径，节约了教育支出。他透露
的一组数据显示，中外合作办学学费总体
较出国留学低，年学费平均约为

.%#

万
元左右，而赴英国、美国、加拿大和
澳大利亚等国自费留学年学费平均
约为

!

万元。按
.*(.

年高等教
育阶段中外合作办学在校生

+#

万人中一半出国留学测
算，当年学费支出将节
约

(#*

亿元左右。

女子全能谁敌手？商姚！

据新华社圣彼得堡
!

月
"

日电 （记者岳连国） 二十国集团
（
..*

）领导人
"

日在此间举行的该集团第八次峰会上通过了 《二十
国集团圣彼得堡峰会领导人宣言》。

宣言指出，
..*

在改善金融市场形势、支持世界经济复苏方面采
取了一系列重要措施，消除全球不平衡的工作还未结束。宣言认为，
尽管

..*

采取了一系列行动，但世界经济复苏势头还相当脆弱，世
界各地区经济增速还存在较大差距，风险仍在加剧。

宣言说，刺激增长和创造就业是
..*

的优先任务，各成员应采
取果断措施改善就业状况，推动强劲、可持续和平衡增长。

..*

领导人认为，确保对基础设施和中小企业进行长期投资对加
速经济增长和创造就业岗位具有重要意义。

宣言还说，
..*

应在
.*(+

年
(

月底前完成国际货币基金组织第
(#

次份额总检查。
宣言强调，

..*

成员应加强在能源领域的合作。

G20峰会通过圣彼得堡宣言

丝路花雨
!

月
#

日，中国甘肃省

《丝路花雨》舞剧团在吉尔吉

斯斯坦首都比什凯克国家

歌舞剧院举行首演，演出

受到观众热烈欢迎。图

为演员们摆出千手观

音造型。

关建武摄
（新华社发）

本报北京
!

月
"

日电（记者喻思娈）
"

日，由中国科学院承担的
国家重大科研装备研制项目“深紫外固态激光源前沿装备研制项目”
在北京通过验收。该系列前沿装备中的深紫外非线性光学晶体与器件
平台、深紫外全固态激光源平台，以及基于这两个平台研制的

&

台新
型深紫外激光科研装备各项既定目标全面完成，使我国成为世界上唯
一一个能够制造实用化深紫外全固态激光器的国家。

据悉，深紫外技术与装备在物理、化学、材料、信息、生命、资
环等学科领域均有重大的应用价值，将促进交叉学科多领域的发展。
该系列前沿装备的应用，有望使我国科学家在一系列前沿探索研究中
占据制高点，为重大原创科研成果的取得提供装备保障。

深紫外固态激光源装备通过验收
我国独创 为重大原创科研提供保障
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电（记者朱凯）全运会赛
场
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日共决出了
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枚金
牌。孙杨仍是今天赛场最受关注的亮点，
在男子
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米自由泳决赛中，孙杨以
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分
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的成绩获得冠军，并打破了韩国
名将朴泰桓保持的
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秒
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的亚洲纪
录。这也是孙杨在本届全运会上夺得的第
三金，这个成绩在巴塞罗那世锦赛上相当
于亚军水平。

射击赛场今天是最后一个比赛日。女
子

(*

米气手枪赛场，成为对中国射击女
队奥运冠军的“检阅”，

(!!"

年亚特兰大
奥运冠军李对红、

.***

年悉尼奥运冠军
陶璐娜、北京奥运冠军陈颖和北京、伦敦
奥运双料冠军郭文珺同时现身赛场。前几
天未尝胜果的伦敦奥运会冠军郭文珺最终
摘下这枚金牌。此外，飞碟项目的最后一
枚金牌则由山东选手王迎夺得。至此，历
时

!

天的全运射击比赛落幕，
(&

枚金牌
各归其位。
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不用，还是
骑车去方便。

书记，下乡
的车准备好了。


